

parce que c'est un état plus saint, plus parfait et plus excellent que celui du mariage”.

Voilà, certes, formulés en termes bien clairs les devoirs qui incombent aux pasteurs de cultiver les vocations religieuses et sacerdotales dans le troupeau confié à leurs soins. Ils doivent désirer efficacement pour tous avec ardeur la grâce de la vocation sacerdotale ou religieuse, et partant s'efforcer que chacun obtienne ce qu'ils désirent ainsi pour tous. Evidemment ce désir ne va pas dans sa portée pratique jusqu'à méconnaître les raisons qui peuvent déterminer quelqu'un à ne pas imiter l'Apôtre.

Cependant, puisque le conseil de la virginité est donné à tous dans les saintes Lettres, nous croyons que faire le choix d'un état de vie ne consiste pas précisément à se demander si l'on doit quitter le monde pour entrer en religion, mais plutôt à chercher si l'on a des raisons suffisantes pour renoncer à suivre Jésus dans la pratique des conseils évangéliques et rester dans l'état de vie commune (1).

7° Pour dernier motif, nous donnons celui qui se tire de la *fin de nos maisons d'éducation secondaire* : il intéresse donc spécialement les prêtres consacrés à cette œuvre. L'œuvre de nos collègues fondés en premier lieu pour donner des prêtres à l'Église, ne se conçoit pas séparée de l'œuvre des vocations ; impossible de faire sérieusement œuvre d'éducation et d'instruction sans s'appliquer à rechercher et à cultiver, dans les âmes de nos collégiens, les vocations sacerdotales, religieuses, apostoliques. . . Ne pas le faire serait ne pas agir en harmonie avec la fin de nos maisons d'éducation.

De plus “ la jugeant du point de vue de la foi, qui est celui où nous devons nous placer, je suis contraint de le déclarer — et vous ne pouvez pas ne pas être de mon avis — que si elle n'aboutissait qu'à former des chrétiens, ce serait une œuvre inférieure. Oh, très grande assurément, puisqu'elle ferait toujours des chrétiens, mais inférieure, relativement à celle qui produit des chefs

---

(1) Cette question de la vocation religieuse, ainsi que celle des vocations sacerdotales, a été développée dans notre ouvrage : *Pour votre ministère*. Œuvre des vocations et esprit d'apostolat. En vente au Secrétariat des Œuvres de l'Action Sociale Catholique.